



Presse- mitteilung

HAUSANSCHRIFT Wilhelmstraße 49, 10117 Berlin
POSTANSCHRIFT 11017 Berlin
TEL +49 30 18 527-2188 / 2190
FAX +49 30 18 527-2191
INTERNET www.bmas.de
E-MAIL presse@bmas.bund.de

Berlin, 26. Oktober 2012
Nr. 38

Hans-Joachim Fuchtel:
**„Jede eigene Entscheidung von Menschen mit Behinderungen ist
Ausdruck ihres Wunsch- und Wahlrechts“**

**Mehr Selbstbestimmung durch das Persönliche Budget
Zweiter bundesweiter Budgettag am 26./27. Oktober**

Das **Bundesministerium für Arbeit und Soziales** hat in Zusammenarbeit mit dem Kompetenzzentrum Persönliches Budget des Paritätischen Gesamtverbandes e.V. diesen Freitag bzw. Samstag als zweiten bundesweiten Budgettag ausgerufen. Nahezu 100 Organisationen und Verbände, Selbsthilfevereinigungen und Gemeinsame Servicestellen der Rehabilitationsträger öffnen heute und morgen die Türen ihrer Beratungsstellen für Menschen mit Behinderungen und deren Angehörige. Sie bieten umfassende Informationen und begleitende Aktionen zu der neuen Sozialleistungsform für behinderte Menschen. Außerdem ist das Bürgertelefon des Bundesministeriums für Arbeit und Soziales an beiden Tagen von 10 bis 16 Uhr für Fragen rund um das Persönliche Budget freigeschaltet.

Hans-Joachim Fuchtel, Schirmherr des zweiten bundesweiten Budgettags:
„Wie für jeden von uns ist es auch für Menschen mit Behinderungen wichtig, wirklich eigenständige Entscheidungen im Alltag treffen zu können. Das Persönliche Budget ist ein guter Weg zu mehr Selbstständigkeit behinderter Menschen und damit zu einem selbstbestimmten Leben. Jede eigene Entscheidung stärkt zusätzlich das Selbstbewusstsein.“

Seit dem 1. Januar 2008 haben Menschen mit Behinderungen einen Rechtsanspruch darauf, ihre Unterstützungsleistungen selbst zu bezahlen, um so mehr Einfluss auf die individuelle Gestaltung ihres Lebens nehmen zu können. Hierzu erhalten Sie einen an ihrem Unterstützungsbedarf ausgerichteten Geldbetrag, das Persönliche Budget.

Die Anzahl der in Deutschland bewilligten Persönlichen Budgets hat sich seit dem ersten Budgettag 2010 mehr als verdoppelt. Das Bundesministerium für Arbeit und Soziales geht heute von mehr als 20.000 Budgets aus, bei ständig steigender Tendenz.

Das gesamte Angebot zum bundesweiten Budgettag ist im Internet unter www.budget.paritaet.org nachzulesen.

Rufnummer des Bürgertelefons: 030 221911-006

Mit freundlichen Grüßen

Ihre BMAS-Pressestelle